



RUTA FRANCISCANO AMIGONIANA 2018

Religiosos Terciarios Capuchinos - Amigonianos
Secretaria General, Comunicaciones y Publicaciones

Semana 5

CRÓNICAS DE LA RUTA COLOMBIA



27 Octubre

En dos grupos diferentes y en horas de la tarde llegan todos los integrantes de la Ruta a la sede de la Curia Provincial de la Provincia San José, en Bogotá-Colombia, excepto Fr. Sanctus por motivo de Visa de ingreso no otorgada. El recibimiento de los hermanos fue muy emotivo y con detalles muy significativos, como la gorra de la Ruta 2018 y la toalla de manos bordada con el nombre de cada Religioso. Nos esperaron en el Aeropuerto Fray Salvador Morales (Consejero General) y la Sra. Alcira Merino (Secretaria Provincial).

→ Una vez instalados y después de un breve descanso, se compartió la cena y de seguido el P. Jose Luis Segarra convocó a una pequeña reunión para dar inicio formal a la 3ra. Etapa de esta Ruta y presentar las indicaciones pertinentes, así como la entrega de la Hoja de Evaluación de la 2da Etapa de la Ruta. Después cada religioso se retiró a reposar.



28 de Octubre

A las 7:30 se hace el rezo de los Laudes en la capilla, junto con los Hnos. de la Comunidad, que fue dirigido por el P. Vicente Gregori y seguidamente se lleva a cabo la Santa Misa, presidida por el P. Francisco Solís y concelebrada por 8 sacerdotes TC y el diácono Fr. Néstor Villada con la presencia de numerosas personas de la comunidad circundante (laicos), quienes demostraron una participación activa y alegre.

- *. Terminada la eucaristía, los laicos se dirigieron a una actividad especial denominada “Bingo de Confraternización” en las instalaciones de esta Curia Provincial y que realizan todos los años para la recaudación de fondos, organizado por los Cooperadores Amigonianos.
- *. Nos reunimos con la Sra. Olga (administración) quien nos da a conocer todo lo relacionado con las oficinas de la Curia Provincial, deteniéndose más en el Departamento de Gestión Administrativa y Financiera, que es el que ella lideriza desde hace 25 años, aclarando varias preguntas de los presentes. Seguidamente, el P. Hernando Castillo(Superior local) nos muestra la Casa Provincial con todas sus dependencias, realizando una síntesis histórica de la misma.
- *. La tarde de este día se ha tomado para recorrer la ciudad de Bogotá, conocer algunos lugares de importancia como el Museo del Oro, la Catedral y la zona colonial, luego, la mayoría, subió al Cerro de Monserrate donde se encuentra el Santuario del Señor Caído.
- *. Finaliza nuestra jornada con una exquisita cena y dando las indicaciones para el día siguiente, por parte del P. Jose Luis Segarra, Coordinador de la Ruta. Posteriormente cada religioso se retira al descanso nocturno.









29 de Octubre

- *. Siendo las 6:00 a.m. nos reunimos en la Capilla para hacer la oración de la mañana (Laudes), dirigida por Fray Edil y a continuación la celebración de la Santa Misa, presidida por el P. José Luis Segarra y con la presencia de una buena cantidad de laicos, dejando como reflexión la apertura que se debe tener ante la presencia de Dios en nuestras vidas para hacer realidad su Palabra.
- *. Después de compartir el desayuno, se inició el recorrido para llegar al antiguo Seminario de San José en donde encontramos cuatro realidades amigonianas: oficinas de la OPAN, extensión de la UCLA, Casa de Hermanos Mayores y Parroquia San Bartolomé.
- En relación a la OPAN (Oficina de Pastoral para la Atención a la Niñez y la Familia) fuimos atendidos por el P. Héctor Aníbal (Director) y el Lic. Alejandro (Sub Director) dándonos a conocer todo lo relacionado con estos Programas. Cabe resaltar que desde esta oficina se atienden 36 proyectos en 21 sedes en relación a la niñez y la familia, así como Clubes (10) con Programas de Prevención, Internados de Protección, llegando a atender una población local de 2.500 niños, niñas y adolescentes, y a nivel nacional a más de 5.000.
- De igual manera nos explicó lo referente a la UCLA el Director regional de la misma, Fernando Alape, ex religioso TC.
- El encuentro con los hermanos mayores, algunos con situación de salud, fue muy emotivo y alentador al ver a estos Hnos. llenos de felicidad por nuestra presencia y el compartir su vida, la casa y la comida. Fue una experiencia excelente con una atención de primera por parte del P. Rubén Darío Franco (Superior) y la comunidad.
- Lo referente a la Parroquia nos fue dado a conocer por el P. Rubén Darío Franco, párroco del lugar, sobresaltando toda la labor pastoral que se desarrolla en la misma y de cómo los feligreses están muy contentos con la presencia y obra de los hermanos.
- Por su parte, el Consejero General, Fray Salvador Morales, nos dio a conocer ampliamente lo referente a las actividades de la Mis.A.P. General con sus proyectos y alcances, dando respuesta a las ordenaciones del XXI Capítulo General (2013) en el que surgió el compromiso de “impulsar el área de Mis.A.P.”, creando una Comisión para ello. De aquí surge la oficina de Mis.A.P. y desde donde se desarrolla el CPA (Centro de Pensamiento, Doctrina y Pedagogía Amigoniana) que viene a ser un centro físico y virtual de la amigonianidad. De igual manera nos fue entregado el material del “Departamento de Pedagogía Amigoniana” que debe existir en cada Casa, Centro o Colegio de la Congregación.
- *. A las 2:30 p.m. partimos hacia el Seminario/Noviciado, mejor conocido como “La Chaparrita”, en donde disfrutamos de un ambiente único, tanto en la edificación como con la Comunidad. Fuimos recibidos por el P. Willian de Jesús Montoya, Superior Local, y los 5 Novicios, más los hermanos de Comunidad (3) de una manera tan afectuosa y fraterna que nos hicieron sentir en nuestra propia casa. Después de presentarnos todos, el P. Superior relata la historia de la Casa y se realiza el recorrido por el lugar.
- A las 6:00 p.m. compartimos la oración de vísperas con la comunidad y seguidamente disfrutamos de una exquisita cena preparada con mucho cariño y fraternidad, finalizando con algunos cantos por parte del P. Francisco Solís y la despedida para retornar a la Casa Provincial. ¡Bendito sea Dios por todo y por los hermanos que nos ha regalado!









30 Octubre

- *. A las 6:00 a.m. nos reunimos en la capilla para participar de la oración matutina (Laudes), dirigida por Fray José María Simón y a continuación la celebración de la Santa Misa, presidida por el P. Vicente Gregori, quien en su homilía invitó a los presentes a amar y ser obedientes al (la) amado(a) a semejanza de Cristo que amó y se entregó por la Iglesia.
- *. Después del desayuno, siendo las 9:00 a.m., se tomó rumbo al Colegio San Pedro, en donde nos esperaba el P. Wilmer Olivares (Rector de la Institución) y la comunidad religiosa, quienes nos recibieron de manera fraterna y alegre. Una vez instalados en una de las salas y después de tomar una espléndida merienda, el P. Rector se dispuso a relatar la historia del Colegio desde sus inicios hasta la fecha, los cambios habidos, las metas propuestas y los logros alcanzados, dando respuesta a algunas de las inquietudes de los presentes. Se atiende a una población de 750 estudiantes desde Preescolar hasta el 11° grado. Se subraya los convenios que se tiene con el SENA para las especializaciones de Técnico Medio de los estudiantes en diferentes ramas.
 - Es importante resaltar que la Institución ha sido reconocida y elevada a la categoría de “Certificación de ICONTEC ISO9001-2015” que es concedida por el mismo ente auditor, tomando en cuenta el alto nivel de Calidad Educativa de la misma. El Proyecto, a corto plazo, es ir desligándose de los convenios con el Estado para quedar como Institución de carácter Privado absolutamente, lo cual está ya bastante adelantado.
 - Se contó con la presencia y participación de 6 estudiantes del último año de bachillerato, quienes expresaron lo que realizan en la Institución y de cómo se sienten en la misma, resaltando muy firmemente el agradecimiento por el trato que reciben cada día por parte de los docentes, de los religiosos y, muy especialmente, de su Rector (P. Wilmer) a quien catalogan como una persona muy cercana, sincera, alegre y sencilla, que sabe tender la mano en todo momento y ayudarles a levantarse en sus necesidades con una exigencia cariñosa y amigable.
 - Seguidamente uno de los estudiantes de 7° grado recitó dos pequeñas poesías que compuso para esta ocasión y otro nutrido grupo de estudiantes nos deleitó con una presentación artística de bailes propios de la región. Este momento artístico concluyó con la participación del P. Francisco Solís que entonó la canción “Vamos en busca”, conocida por los estudiantes.
 - A continuación el P. Wilmer y los Hnos. de comunidad nos acompañaron en el recorrido por las instalaciones, teniendo la oportunidad de ingresar a algunos salones y saludar a los estudiantes. Asimismo visitamos la Cripta y el Columbario donde se encuentran los restos de algunos de nuestros hermanos de religión y otras personas, tales como los que donaron el terreno del Colegio, los Sres. Ruperto, Dolores y Rosa Melo.
 - Una vez concluido el recorrido, la comunidad nos obsequió con un sabroso y abundante almuerzo, pasando luego a un momento de descanso y reposo.
- ** A las 2:30 p.m. nos dirigimos con Fray Fedilce Frías hacia una de las obras de OPAN, dentro de los terrenos del Colegio, denominada programa JUNIOR Masculino y en donde se atienden a menores con problemas de adicción a las drogas.

Una vez recibidos por Fray Néstor Villada (Coordinador) y explicado todo lo referente al Centro por la Sra. Nury, coordinadora del mismo, se pudo realizar el recorrido interactuando con algunos grupos de los adolescentes internos, los cuales demostraron gran simpatía por nuestra visita y compartieron experiencias de su vivencia en el centro y de sus metas a mediano y corto plazo, ya que algunos de ellos están cercanos a ser reinsertados a la vida familiar. Se continuó el recorrido por las dependencias del Centro (habitaciones, salas de baño, huerta, etc.).
- ** Finalizada esta visita, nos trasladamos a Cota donde se desarrolla el programa “Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio” con adolescentes, jóvenes y familias en condiciones de vulnerabilidad, con derechos amenazados y muchos de ellos con adicción a sustancias psicoactivas. En este Centro se atienden chicos y chicas.
 - Directamente tuvimos la grata experiencia de compartir con la Casa de las Niñas, en la que habitan unas 45, divididas en micro comunidades. Las niñas prepararon diferentes ambientes dentro de la sala de la casa en los que por pequeños grupos nos indicaron todo lo relacionado al estilo de vida, problemática



que presentan, terapias que reciben y todo el proceso para poder reinsertarse a su hogar de origen. A través de narraciones, dinámicas, cantos y mucha espontaneidad y alegría nos fueron dando a conocer todo el proceso. Fue una experiencia muy emocionante y de mucha enseñanza para los religiosos. Para finalizar, el Director (P. Miguel Ángel Hernández) nos reunió en círculo en la cancha para hacer la evaluación de la visita y, tanto los visitantes como las niñas, dimos a conocer lo satisfactoria que fue la misma.

→ De seguido se compartió la cena con los hermanos de comunidad y se impuso la Tau de la Ruta a cada uno de ellos como muestra de fraternidad y agradecimiento por su acogida. Se cierra la tarde con la visita a la capilla en donde cada uno dio gracias a Dios por la experiencia y la fraternidad vividas.

→ Vale la pena resaltar que, durante la jornada de hoy, se unió a la Ruta Fray Luis Javier Márquez, Promotor Vocacional. Nos dispusimos a regresar a la Curia Provincial. Por todas estas gracias recibidas, damos gracias a Dios y a nuestra Madre.







31 de Octubre

*. Como todos los días, a las 6: a.m., rezamos laudes, a cargo del P. Francisco Solís. A continuación la Santa Misa, presidida por el P. Luis Fernando, quien nos invitó a hacer realidad los consejos propuestos por san Pablo para la vida común: respeto, obediencia, cariño y atención, como conductas propias del cristiano que procura entrar por la puerta angosta y que a pesar de las dificultades, confía en Dios.

→ Pasamos al comedor para el desayuno en donde las señoras Cooperadoras Amigonianas tenían para nosotros y la Comunidad local un bonito detalle, una caja de galletas a cada uno; en sus palabras dieron a conocer su agradecimiento y felicidad por nuestra presencia. Termina este momento con la foto grupal de religiosos y Cooperadoras. ¡Dios les bendiga su generosidad!

*. Partimos hacia la ciudad de Cajicá, llegando al “Centro de Orientación Juvenil Luis Amigó”, donde fuimos recibidos por el diácono Fray Gustavo Adolfo Beltrán, Director del Centro, y otros hermanos de la comunidad, con un fraterno abrazo de bienvenida.

→ A continuación pasamos al salón de actos, en donde Fray Gustavo nos hizo una breve reseña de la Casa y sus orígenes, dando a conocer que ésta no es propiedad de la Congregación sino del Estado Colombiano, contando con 27 años de existencia. La capacidad de internos es de 450, sin embargo, actualmente, se cuenta con 370, ubicados en nueve (9) casas o secciones de entre 45 y 50 plazas cada una, teniendo en cuenta que la totalidad de los internos están por Medida Judicial de Responsabilidad Penal y consumo de sustancia psicoactivas.

→ El Director resalta que a nivel del departamento de Cundinamarca se les ha reconocido y resaltado como uno de los mejores Centros en la atención a adolescentes y jóvenes con asuntos de Responsabilidad Penal. Así mismo se da a conocer que el Centro cuenta con escuela propia para la formación académica regular de los internos y algunos talleres en donde aprenden un oficio.

*. Se realiza el recorrido por las instalaciones, (las cuales cubren una gran extensión de terreno, siendo como una pequeña ciudadela), acompañados del Director y otros hermanos religiosos. Ingresamos a la casa N° 8 en la que se encontraban los chicos con la educadora en una sesión de terapia. La misma se pausa para ser presentados por Fray Gustavo y enseguida recibir el saludo de bienvenida de los muchachos.

Nos presentamos individualmente y compartimos unos minutos con ellos, retirándonos para que continuaran su terapia. De seguido pasamos a conocer los talleres y en alguno de ellos se interactuó con los menores que se encontraban en sus labores, observando los productos realizados en yeso.

*. Al salir de la casa se pudo observar a algunos grupos de internos, unos en deporte y otros en terapia de juego, a los cuales saludamos sin cortar su actividad. Llegados al Auditorio, Fray Gustavo nos hace entrega de un detalle de parte de la Institución, consistente en un nacimiento o pesebre miniatura, elaborado por los estudiantes del Centro. A continuación la psicóloga y la trabajadora social nos dieron a conocer las actividades que se realizan en el lugar, sus estrategias y proyectos, así como los logros y avances. Se inició con una canción denominada “¿Quién?” de Luis Guitarra, pasando luego a la explicación detallada de los programas y actividades, tales como: Actividades de apoyo al proceso terapéutico; Estrategias Terapéuticas; Programa de Apadrinamiento; Aliados Estratégicos y Convenios.

→ Seguidamente, cuatro jóvenes internos nos deleitaron con una presentación musical con instrumentos de percusión y música folklórica colombiana. Se destaca que estos menores son miembros del Grupo Cultural que representa al Centro en actividades de esta índole, obteniendo galardones y premios muy meritorios.

*. Una vez concluida la información y reconocimiento del lugar, pasamos a compartir un delicioso almuerzo con los hermanos de la comunidad, preparado por las señoras de la cocina del Centro y de inmediato se impuso la Tau de la Ruta a todos los hermanos de la comunidad en agradecimiento por sus atenciones y para hacerles partícipes de la misma.

*. Se concluye la visita con un momento de oración personal en la bella capilla de la comunidad, agradeciendo a Jesús, Buen Pastor, la posibilidad de conocer esta obra y a los hermanos que en ella están.

*. Durante la tarde se dio “tiempo libre” para que cada quien, en grupo o individualmente, hiciera recorrido por la ciudad de Bogotá o lo dedicara al descanso, volviéndonos a reunir para la oración de vísperas y la cena con los hermanos de la Curia Provincial.





01 de Noviembre

- *. Como buenos Consagrados, nos unimos en la oración matutina (Laudes) dirigida por el P. Vicente Gregori y a continuación la celebración de la Santa Misa en la Solemnidad de todos los Santos, presidida por el P. José María Simón, quien en su homilía nos invitó a reconocernos “santos” y a hacer realidad esa santidad en la vida de cada día, descubriendo y cumpliendo la voluntad del Señor.
- Al finalizar la eucaristía, el P. Simón se despide -en nombre de los miembros de la Ruta- ante la Comunidad Religiosa y los hermanos/as presentes, agradeciendo su asistencia cada día y los detalles para con el grupo, invitándoles a la vez a mantener el fervor y el acompañamiento a la Comunidad Amigoniana. Los presentes se despiden de los ruteros con muestras de cariño, afecto agradecido y con unas cuantas lágrimas.
- Después de desayunar, nos dirigimos a conocer dos programas de la OPAN ubicados en la ciudad, en el barrio Venecia:
 - El primero fue el “Club Amigó San Francisco de Asís”, donde fuimos recibidos por la Coordinadora, la cual junto a la trabajadora social y la psicóloga, nos dan a conocer la obra y procedimientos que se desarrollan en esta Casa, así como las actividades diarias, de forma muy organizada y oportuna en un mismo salón con todos, lo cual evitó la dispersión de los visitantes y la pérdida de la información, a saber:
 - Ω Es un Centro de modalidad “Externa”: los niños y niñas están durante 4 horas al día solamente. Luego sale a su casa y regresan al día siguiente. La duración regular es de 6 meses, aunque se puede extender según se crea conveniente y necesario hasta un máximo de 18 meses. Se atiende a 50 niños en la mañana y 50 en la tarde. Así mismo informan que se tienen dos grupos por edades: uno de 6 a 12 y otro de 13 a 17.-
 - Ω Son menores enviados por Bienestar Social o Defensoría, luego del estudio de caso que se realiza a las familias, también se atienden familias que llegan de forma particular a solicitar ayuda. Es casa de protección, cuando hay casos más graves se remiten a otros centros especializados.
 - Ω Una actividad muy importante que se realiza es la orientación en el uso y manejo de las redes sociales: internet/whatsapp/instagram/correo...para enseñar a los menores a dar el manejo correcto de estos medios, que están a su alcance y que deben usar para su crecimiento personal.
 - Ω De igual manera se da a conocer que cuentan con el apoyo de varias instituciones y personas en diferentes áreas y que permiten organizar el tiempo libre de los menores a través del deporte, cine, artes, manualidades y otras actividades que les alejan del consumo de sustancias y de estar ociosos y sin control.
 - El segundo fue la Casa de atención denominada “Club Amigó Venecia” bajo la modalidad de Responsabilidad Penal, donde se atiende a chicos y chicas con problemas de delincuencia y consumo de sustancias psicoactivas. Se les brinda formación educativa para que prosigan estudios y puedan reinsertarse a la sociedad y a la familia. La mayoría de ellos y ellas han sido enviados por una Sanción Penal, pero se les ayuda a que sean conscientes y responsables de sus actos y asistan al Centro para poder llevar adelante su proceso y evitar que tengan que llegar a una cárcel.
- Cuentan con un equipo interdisciplinar que atiende todos los casos, que suman más de 200, y nos explican todo el proceso que se lleva con los y las jóvenes y que es un modelo abierto donde el joven debe cumplir con 15 terapias mensuales para poder cubrir su proceso, aunque algunos(as) abandonan, lo cual conlleva avisar a las autoridades civiles pertinentes, para que sean ellos quienes hagan seguimiento del caso.
- Compartimos el almuerzo en la Curia Provincial con los hermanos de comunidad y recibimos otro detalle de las Cooperadoras Amigonianas consistente en dos deliciosos postres como despedida. Agradecidos con ellas y con las Sras. de la cocina y lavandería por sus servicios tan generosos y amplios para con todos.
- A las 14:30 horas salimos rumbo al aeropuerto para tomar el vuelo hacia la ciudad de Medellín donde se desarrollará la última etapa de la Ruta. Al llegar nos esperaba Fray Salvador Morales (Consejero General), quien muy fraternalmente nos recibió y esperó hasta que llegara el transporte que nos llevaría a la residencia: la Casa de Formación “San José del Romeral”, siendo una Casa muy hermosa y muy bien



ubicada. Nos esperaban el P. Guillermo Maya (Superior Local), el P. Gustavo Carmona y los hermanos aspirantes y postulantes, quienes nos dieron un cálido recibimiento y se dispusieron a ubicarnos en las habitaciones, colaborando inclusive con el transporte de las mochilas y maletas.

- Seguidamente pasamos al comedor donde nos ofrecieron una reparadora cena y de nuevo los aspirantes y postulantes, debidamente organizados, se dispusieron a estar atentos a cada uno y a servir las cosas necesarias, así como al final recoger y lavar los utensilios. ¡Gracias hermanos por su servicio tan especial!

Después de la cena nos dispusimos a retirarnos a nuestras habitaciones para el necesario descanso, dando gracias al Señor por todos los beneficios y gracias recibidas en esta jornada.





02 de Noviembre

A las 7:00 a.m. nos reunimos en la Capilla para la oración matutina de Laudes, dirigida por Fray Edil Patricio. Después desayunamos con alguno de los hermanos de la comunidad presentes, ya que los formandos salieron a las 6:00 a sus estudios.

9. A las 9:00 a.m. nos dispusimos a trasladarnos al “Centro de Atención al Joven Carlos Lleras Restrepo”, mejor conocido como “La Pola”, siendo recibidos por el P. Carlos Mauricio Agudelo, Director del Centro e integrante de la Ruta Franciscano-Amigoniana. Una vez recibidos pasamos a la Sala de Conferencias donde nos esperaban varios miembros del personal del Instituto, quienes junto con el Director nos dieron a conocer los detalles de esta Casa, tales como:
- ⌘. Este es un Centro Especializado de carácter reeducativo, dirigido y administrado por los TC, atendiendo integralmente a los y las usuarios/as y sus familias, remitidos por las autoridades competentes desde el Sistema de Responsabilidad Penal.
 - ⌘. Explicación del Art. 139 del Código de Infancia y Adolescencia, referente a la Responsabilidad Penal para adolescentes (menores de edad), ya que el 100% de los adolescentes (ambos sexos) que ingresan al Centro es por Privativa de Libertad por delitos cometidos y cumplimiento de Medidas Judiciales o Penales. Son jóvenes entre 14 y 18 años de edad.
 - ⌘. De igual manera se nos explica el Art. 177 referente a las sanciones que se colocan a los menores en orden ascendente: Amonestación, internación semi-cerrada, privativa de libertad, siendo ésta última la más utilizada de forma directa por los Jueces de Menores.
 - ⌘. Estas sanciones pueden ser impuestas de 1 a 96 meses (8 años) y se van llevando a cabo en cada individuo según se vea su progreso o no en el proceso dentro del Centro.
 - ⌘. Esta Casa, al ser de índole cerrada (Privativa de Libertad), cuenta con una extensa gama de estrategias y actuaciones, articulados entre sí, con la finalidad de buscar el mejor bien para los internos y ayudarles a alcanzar las metas propuestas para el cumplimiento de su Sanción. Así se tiene: Operadores Pedagógicos y Operadores Penales; Estructura Pedagógica; Estrategia de Intervención Focalizada; Unidad de Atención Especializada; Estrategia Post-Institucional. Cada una de ellas con el equipo humano interdisciplinario y bajo la Pedagogía Amigoniana.
 - ⌘ Se resaltan las 4 etapas que se desarrollan normalmente en nuestros Centros de esta índole o de Protección: Acogida-Encauzamiento-Afianzamiento-Robustecimiento, las cuales conforman la Estructura Pedagógica-Terapéutica.
 - ⌘. Se da a conocer que este Centro es reconocido como líder en el tratamiento de Responsabilidad Penal, a nivel del Municipio y a nivel Nacional, lo cual hace que se tome como referente obligatorio en el área, contando en este momento con la atención a 346 menores.
 - ⌘ Realizan su intervención el Sub Director (ex religioso TC), el Coordinador General, la Coordinadora del Área de Psicología y la Secretaria de Cardex (quien lleva la información general de todos los usuarios y colaboradores).
 - ⌘. Se hace mucho énfasis en lo que se denomina “Justicia Restaurativa” donde el joven se hace consciente de su error o falta cometida, sus consecuencias y el modo de restaurar el daño ocasionado a la víctima. Trabajando esto de manera muy firme y teniendo en muchos casos el encuentro de la víctima y el victimario, de manera voluntaria y con el resguardo o presencia del personal necesario en el momento.
 - ⌘. Es importante resaltar que cuando un joven sale de la Institución por haber cumplido su sanción, el Centro le hace seguimiento en lo familiar, académico, personal y laboral, lo cual conlleva el ver los frutos obtenidos durante la estancia del mismo en el Centro.
 - ⌘. Llama mucho la atención, el agradecimiento y reconocimiento del personal especializado hacia el P. Carlos Mauricio -Director- quien, desde su toma de posesión ha ido liderando y efectuando muchos programas y mejoras en el Centro para el mejor desarrollo y atención al menor y ha recuperado áreas que antes no se utilizaban o estaban en abandono, así como talleres y actividades de tipo lúdico y formativo de los usuarios.
 - ⌘. Se cuenta con 8 diferentes áreas de atención, a saber: a) Atención Pedagógica-Terapéutica; b) Atención



Psicológica; c) Atención Socio-Familiar; d) Atención Técnica; e) Atención Académica; f) Atención Salud; g) Pastoral Amigoniense; h) Atención para el Bienestar.

- Posteriormente se realizó un recorrido por algunas de las dependencias del Centro y de los pabellones de los internos, con la colaboración de dos jóvenes que reciben el título de “Personeros” y que gracias a sus avances en el programa, se han ganado la confianza y la capacidad para poder liderizar algunos asuntos dentro de la Institución. Se pudo dialogar con algunos menores que se encontraban en las habitaciones. Se conocieron algunos talleres, donde los internos aprenden un oficio que luego les servirá para ser útiles en la sociedad y encontrar un empleo estable. Se pudo observar parte de las confecciones realizadas en el Taller de Diseño, las cuales son llevadas a una Feria donde se venden y reportan un bienestar económico a los menores.
- Se conoció la zona de la fase de Acogida, donde el menor permanece aproximadamente dos meses, antes de ser integrado a alguno de los grupos del Centro. En esta fase se hace todo el proceso de observación y preparación para la inserción en la siguiente comunidad.
- Una importante experiencia fue el contacto directo con la casa de las chicas residentes y privadas de libertad, las cuales nos dieron a conocer su proceso, lo que significa para ellas el estar en el programa y su finalidad. Reconocen agradecidas todo lo que la Institución hace por ellas y están muy conscientes de su responsabilidad ante la falta cometida. Seguidamente algunas fueron designadas para hacer el recorrido por la Casa.
- A las 12:00 horas nos trasladamos a un restaurante de la zona, donde se nos ofreció, por parte de la Institución, el P. Director y la comunidad, un almuerzo muy especial y en un ambiente muy bonito, compartido con la comunidad religiosa y algunos miembros del personal, contando inclusive con música en vivo, deleitándonos con algunas canciones de los países presentes.

Cabe destacar el gesto que tuvieron de entregar a cada uno de los visitantes un obsequio elaborado en los Talleres de Diseño del Centro, consistente en una libreta de anotaciones con su bolígrafo, ambos con el nombre de cada uno grabado y un chocolate. ¡Gracias por tan bonito detalle!

** . Posteriormente se realizó la visita, guiados por el Director, al Programa abierto denominado “Estrategia de Atención Pre-Egreso San Gerardo”, siendo éste un ambiente con las mínimas normas de seguridad, permitiendo que los jóvenes continúen respondiendo al proceso que adelantan.

- ✕ Se fortalecen aquí la autonomía, madurez y responsabilidad frente a su conducta y la materialización de su sentido y proyecto de vida. Se permite por tanto, la asistencia de los jóvenes a universidades, colegios, institutos técnicos, centros religiosos, actividades deportivas y culturales. Todo ello en convenio con otras instituciones externas.
- ✕ Los jóvenes son conscientes de que están cumpliendo una medida penal y que deben actuar responsablemente, consolidando su Proyecto Personal de Vida.
- ✕ Otras estrategias en esta modalidad son: la zona restaurativa, micro comunidades, escala de valores, corresponsabilidad familiar y actividades de granja. Todo ello con la colaboración directa del Equipo Interdisciplinario (Educadores, Trabajadora Social, Psicóloga, Formadores, Coordinador General).
- ✕ Algunos de los jóvenes hicieron uso de la palabra para dar su testimonio de vivencia en el Programa, sobresaliendo algunos aspectos, como los siguientes:
 - El trato recibido de la comunidad religiosa es muy bueno y humanitario. Se les trata como “personas” y no como “delincuentes”.
 - Trabajo excelente del equipo interdisciplinario.
 - Apoyo desde el área técnica y académica para avanzar en estudios.
 - Agradecimiento por la oportunidad de poder salir del centro y regresar, lo cual hace que no se vea este Centro como un encierro, sino como una oportunidad.
 - Uno de sus objetivos es poder vincular a sus familias en sus vidas nuevamente.
 - La dinámica que lleva la Casa es muy buena y ayuda al Proyecto de Vida.
 - Es muy importante la estrategia de las micro comunidades que les ayuda a su propia organización y resolución de conflictos.



- ✠ El P. Jose Luis Segarra saluda a los jóvenes y les brinda un mensaje de aliento para ser responsables de su vida y aprovechar la oportunidad que tienen ellos y que desearían muchos otros jóvenes. Les indica que la vida está en sus manos y ellos son los artífices de su futuro.
- ✠ Finalizada la visita, nos dirigimos a la Casa San José del Romeral donde celebramos la Santa Misa, presidida por el P. Ricardo Pimienta, en la conmemoración de todos los fieles difuntos. Ofreciendo la misma por el eterno descanso de todos nuestros religiosos, familiares y bienhechores. En su reflexión, nos invitó el P. Ricardo a asumir la muerte como parte de nuestra existencia y a vivir nuestra vida como una entrega y renuncia diaria en preparación al encuentro definitivo con nuestro Padre Dios.
- ✠ A continuación compartimos la cena, siendo muy bien atendidos por los hermanos aspirantes y postulantes.
- ✠ A las 8:30 p.m. nos congregamos con toda la comunidad, invitados por el P. Guillermo Maya -Superior- en el comedor para compartir unas bebidas, con maní, avellanas y otros, como acto de recibida formal a esta Casa de Formación. Con cantos de algunos países y algunos también Amigonianos pasamos el rato con mucha alegría y fraternidad. A las 9:00 p.m., el P. Maya nos despidió y dio la bendición para el descanso nocturno.







03 de Noviembre

- *. Siendo las 7:00 a.m. y como inicio del nuevo día, celebramos (comunidad y ruteros) la oración de laudes, dirigida por el P. Francisco Solís y la Eucaristía, presidida por el P. Wilson Restrepo, en la fiesta de San Martín de Porres (Perú). En la homilía nos invitó Fr. Wilson a asumir las virtudes de San Martín: humildad, pobreza, sencillez, trabajo, minoridad, haciendo eco del evangelio del día de ocupar los puestos más humildes y no buscar ni pretender grandezas ni puestos de honor.
- *. Continuamos con el desayuno y a las 9:00 a.m. se dio inicio a las actividades propias del día como lo fue la visita al Peñol, ubicada en el pueblo de Guatapé, lugar turístico y famoso por la roca existente en el lugar y a la que se puede acceder a través de escaleras externas hasta su cumbre de 200 metros de altura. En el camino nos unimos a Fray Mauricio (miembro de la Ruta) y a Fr. Jonathan, de la comunidad de la Pola, que nos acompañó en el día. Dichos hermanos nos brindaron una bebida caliente con pan y queso en un paradero turístico. ¡Gracias por su gesto!
- *. Seguidamente nos reunimos con el P. Sandro Castaño, quien es originario de esta zona, al igual que Fray Jonathan. El P. Sandro nos hizo el recorrido por la iglesia del Peñol, relatando el origen de la misma, lo cual fue corroborado por una guía en la visita al pequeño museo del lugar. Una vez concluida esta parte, tuvimos la oportunidad de conocer al cura párroco de esta zona en su Casa Parroquial así como la emisora católica “Radio Fénix” y a su Director y locutor, el cual nos relató la historia de la emisora, la cual tiene un hondo sentir y fin pastoral y agradeció mucho nuestra visita.
- Almorzamos en un restaurante de la zona, al lado del lago, procediendo a visitar el lugar donde se encuentra una pequeña iglesia que recuerda la original, la cual fue hundida junto con el pueblo existente para la construcción de la represa hidroeléctrica. Después de la explicación histórica se pasa a la visita guiada en lancha por la represa, conociendo el punto exacto donde estaba la iglesia.
- Un pequeño grupo, acompañados de Fr. Jonathan, se dirigieron a la piedra del Peñol para conocerla y escalarla. El resto nos dirigimos con el P. Sandro a visitar el Monasterio de los Monjes Benedictinos, quienes hacen vida eremítica en el lugar, apto para el silencio y el recogimiento. Nos cuenta el P. Mauricio que ellos han estado en alguna oportunidad en el lugar realizando el retiro espiritual comunitario.
- Invitados por el P. Sandro, pasamos a saludar a su señora madre (Doña Nazaret Suárez), la cual nos brindó un delicioso cafecito (tinto lo llaman aquí) con empanaditas de carne y buñuelos. Después de compartir un momento con la señora, nos despedimos para continuar el camino.
- ** . Terminada esta ruta del día, nos dispusimos a retornar a la casa del Romeral, donde al llegar nos esperaban los Hnos. para compartir la cena. Luego, cada quien se retiró a disfrutar de la fresca brisa y panorama de la ciudad o a descansar. ¡Gracias sean dadas al Padre Bueno por todo lo recibido en este día!









04 de Noviembre

- *. Siendo las 7:30 a.m. nos reunimos en la Capilla, juntamente con la Comunidad de esta Casa de Formación, para hacer la oración de la mañana (laudes), dirigida por el P. Wilmer dentro de la liturgia del domingo XXXI del Tiempo Ordinario. Terminada la oración compartimos el desayuno y a las 8:30 salimos rumbo al Colegio Luis Amigó, el cual dista a tan solo 15 minutos a pie.
- ∞. Llegados al sitio fuimos recibidos por el P. Omar Duitama (Superior local y Rector del Colegio) y los hermanos Postulantes. Después del saludo nos dispusimos a prepararnos para la celebración de la Santa Misa en la capilla (iglesia) del Colegio, la cual estuvo presidida por el P. Carlos Mauricio y concelebrada por el P. Omar y demás sacerdotes TC., coincidiendo la misma con la recepción del sacramento de la Eucaristía (Primera Comunión) de dos niños de la localidad.
- *. En su reflexión, el P. Carlos nos invitó a vivir el mandamiento del amor, propuesto en el evangelio de hoy y a revisar si nuestras obras y actuaciones están enmarcadas en el amor a Dios y al prójimo para que las mismas sean realmente signos de fe y testimonio de vida.
- ∞. Terminada la Eucaristía nos dirigimos al comedor de la comunidad para tomar un refrigerio que amablemente ésta nos brindó, luego nos ubicamos en la sala de reuniones, al lado de la Rectoría, para escuchar del P. Omar la historia de vida de la Institución. Antes de iniciar, pasamos al patio central para saludar a los hermanos religiosos y laicos que participarán del III Congreso de Pedagogía Amigoniana en la UCLA-Medellín y que llegaron de visita a la casa. Entre los mismos se encontraba el P. Jesús María Etxetxikia (Txetxi), Superior Provincial de la Provincia Luis Amigó.
- ∞. Retornando a la sala, nos relata el P. Omar que esta Casa fue en principio el “Seminario Seráfico San José”, en el cual, algunos de los hermanos de la Ruta, colombianos, realizaron su etapa de aspirantado, siendo el P. Omar su formador. Nos dice el padre que en el año 1947 se dio una situación delicada en Bogotá (El Bogotazo) y tuvieron que buscar un nuevo lugar para establecerse. De esta manera el P. Fausto Hernández hizo efectiva la compra del terreno (finca) a la cual se le sumaron luego dos parcelas grandes. El Seminario como tal funcionó desde 1948 hasta el año 2000, tiempo en el que se eliminó como Seminario por falta de vocaciones para ello.
- Se realizó una encuesta en la Provincia para ver qué fin se le daba a la Casa, entre tres posibilidades (colegio para jóvenes problemáticos, comunidad terapéutica y casa de convivencias y retiros). Al final se decidió por establecer el Colegio, destinado a los adolescentes más problemáticos de otras instituciones oficiales o privadas, aunque no se llegaba a la cantidad necesaria para cubrir las plazas.
- El P. Wilmar tuvo otra visión de la institución y se comenzó a recibir a jóvenes de todo tipo, no sólo los más difíciles, y de esa manera se fue llegando a la cuota necesaria. La repartición de volantes casa por casa que realizaron los seminaristas del momento, tanto en los alrededores como en otros pueblos y comunidades cercanas, facilitó la captación de alumnos. Ese año iniciaron unos 300 estudiantes, al año siguiente eran ya unos 500 y en la actualidad se atiende a 1200 estudiantes, desde la etapa de Jardín (4/5 años de edad) hasta el 11° Año (Bachilleres). Es en esta casa donde surge la idea de las “Micro comunidades” en la persona del P. Ignacio Calle (Nacho), sistema que se ha ido difundiendo en casi todas las instituciones.
- Resalta el hecho de que éste fue el primer Colegio de la región que inició la Gestión de Calidad, a nivel nacional y le fue otorgada la Certificación. Igualmente han recibido varios premios y reconocimientos departamentales por el estilo de educación y por los textos a utilizar por los estudiantes, que son propios de la Institución. Así, el texto de Formación Religiosa se les obsequia como una motivación a la enseñanza religiosa y al conocimiento de la Palabra y todo lo relacionado con el área.
- El Colegio se mantiene con el pago de los padres de familia por la enseñanza de sus hijos y con ello se atiende los sueldos del personal y de la comunidad religiosa. De igual manera, indica el P. Omar que el aporte del Colegio a la Provincia (Fondo Provincial) es el mantenimiento de la edificación y el pago de todos los recaudos necesarios.
- Es un reto el mantener la calidad de educación por la competencia existente en la zona, sin embargo, el Colegio se mantiene a la altura de las demás instituciones educativas circundantes y la petición de ingresos rebasa las posibilidades.



- Un dato importante es que en el Colegio se ha conservado el Libro de Crónicas y fotos de los primeros años, que sirve como fuente de conocimiento de la época. Fruto de la promoción vocacional de los religiosos anteriores es la presencia de varios religiosos jóvenes actualmente, muchos de ellos ya sacerdotes. De igual manera se da a conocer que por esta institución han pasado varios religiosos que han dejado huella, como lo son: P. Cándido Lizarraga, P. Fausto Hernández, P. Cayo Barrera y P. Guillermo Casas (fallecidos).
 - Un dato importante es que varios alumnos prosiguen su formación en la Universidad Católica Luis Amigó (UCLA) y los estudios realizados en el Colegio le son de mucha ayuda en la misma como base para las carreras a seguir.
 - En el campo de la Pastoral se da a conocer que se imparten las clases de Formación Religiosa, sin problema alguno, ya que los padres de familia están conscientes que es una institución de carácter confesional católico. El templo no es parroquia, ya que se presentó la opción al Obispo del momento y no la aceptó por existir muchas parroquias en el sector y pensando en la futura baja de sacerdotes y la atención a las mismas.
 - Se brinda la catequesis sacramental de Primera Comunión solamente. La Confirmación no está permitida por el Obispo del lugar. Para los bautizos se requiere el permiso del párroco. Se imparte la formación desde el espíritu amigoniano.
 - Otro aspecto importante es que toda la documentación de la Institución está sistematizada y puede ser ubicada por el personal o interesados de manera fácil y directa. Se cuenta con un promedio de 65 miembros del personal, incluyendo a los religiosos.
 - Finalmente los hermanos hacen un recuerdo especial del P. Vicente Serer y Serer, ex General de la Congregación, de origen español, pero perteneciente a la Provincia de San José y quien dio realce a los religiosos nativos para poder ir desempeñando las responsabilidades propias de las instituciones, las cuales habían sido llevadas por religiosos de origen español.
- ∞. A continuación nos dividimos en tres grupos para hacer el recorrido por la Casa, en compañía del P. Superior y de los Postulantes. Terminada la misma nos dispusimos a compartir el exquisito almuerzo que generosamente nos brindó la comunidad. La hermana lluvia nos acompañó en este momento. Una vez terminada la comida nos despedimos de los hermanos y retornamos a nuestra residencia en El Romeral.
- La tarde de hoy era libre para pasear. Algunos salieron a la ciudad de Medellín, otros retornaron a descansar a la residencia. Al final de la tarde nos volvimos a reunir en la cena, recreo comunitario y saludo al P. Frank Gerardo Pérez (Consejero de la Provincia del Buen Pastor y Superior/Director de la Comunidad de Querétaro, México) quien asiste al Congreso de Pedagogía en esta ciudad de Medellín como ponente y en representación del P. Carlos Luis Montoya -Superior Provincial del Buen Pastor- que no podrá asistir.
 - Terminado el día de hoy nos dispusimos al descanso nocturno. Gracias sean dadas al Señor, dador de todo bien, por las experiencias de este día.-







05 de Noviembre

- Iniciamos el día en la presencia de Dios Padre con el rezo de laudes, dirigido por el P. Francisco Solís y la Eucaristía, presidida por el P. Wilmer, quien en la reflexión nos invitó a hacer realidad en nuestra vida personal y comunitaria, las actitudes que nos propone la Carta a los Filipenses: unidad en el amor y en el sentir, humildad y abandono de los propios intereses, a imitación de nuestro Seráfico Padre San Francisco que vivió la humildad y la minoridad en alto grado, para que de esta manera demos un fiel testimonio a todos y especialmente a los niños, adolescentes y jóvenes que Dios ha colocado en nuestras manos de zagales del Buen pastor.
- Después del desayuno, tomamos rumbo a la Casa de Hermanos mayores San Francisco, en el poblado de Copacabana-Antioquia. Al llegar quedamos atónitos de la belleza de este lugar, siendo recibidos por el P. Luis Arturo Garzón (Superior Local), quien nos da un fraternal abrazo de bienvenida, junto a los demás hermanos de comunidad.
- Una vez tomada la foto de grupo, a petición del P. Arturo hicimos el recorrido de la Casa, saludando a los hermanos mayores que estaban en diferentes puntos y quienes emocionados por nuestra presencia nos daban el abrazo de bienvenida y nos repetían: “bien puedan...están en su casa”. Nos fueron enseñando todos los espacios, culminando en la capilla, de una belleza incomparable.
- Un detalle muy bonito: el P. Fernando colocó en cartelera rápidamente la foto tomada al inicio con la frase: “Bienvenidos hermanos de la Ruta”, lo cual nos hizo sentir todavía más acogidos.
- A continuación se nos brindó una deliciosa merienda que compartimos con gran alegría. Y de inmediato el P. Jose Luis Segarra impuso la Tau de la Ruta al P. Luis Arturo para hacerle partícipe de la misma, quien nos explica que la comunidad la conforman nueve (9) religiosos y que la misión encomendada es la atención y cuidado de los hermanos mayores y enfermos, para lo cual la casa cuenta con el equipo humano y médico necesario.
- Como el tiempo apremiaba, nos despedimos de los hermanos para seguir nuestro camino, rumbo a la siguiente comunidad.
- Al poco rato llegamos a la “Institución Educativa de Trabajo San José”, mejor conocida como “Escuela de Trabajo San José”. Fuimos recibidos por el P. Jacinto Iván Guarín, Superior local y Rector de la Institución, juntamente con el educador Hernán Usme, Sub Director, quien es el encargado de darnos la información histórica de la sede en cuestión. Previo al relato se nos proyecta un pequeño video llamado “Lanzador de estrellas” y luego se hace la reflexión del mismo uniéndolo a la misión de los TTCC y dando la palabra para hacer resonancia, llegando a interpretar que en nuestra acción pedagógica debemos tener visión de futuro con nuestros muchachos y así ayudarles a alcanzar su cambio de vida y recordando que “cada joven que se reeduca es una generación que se salva”.
- Se divide la historia de la Institución en tres (3) etapas, a saber: 1) 1914-1951: como “Casa Correccional de Menores de Antioquia” (llevada por los Carmelitas Descalzos); 2) 1951-2006: “Escuela de Trabajo San José”, asumida por los TT.CC.; 3) 2006-actualidad, como “Institución de Trabajo San José”, a cargo de los TT.CC. El cambio de nombre se da debido a la integración de lo Académico con lo Tecnológico (Talleres) y teniendo Primaria y Secundaria juntos.
- Han pasado muchos religiosos como Directores durante todos los años mencionados, entre los cuales están: Fr. Cándido Lizarraga, Fr. Vicente Serer, Fr. Constantino Quintano, Fr. Luis Mediavilla; Fr. Jaime Aranguren; Fr. Marco Fidel López; Fr. Alberto Gómez; Fr. Jaime Forero; Fr. Idinael Bedoya; Fr. Elmer Saldaña; Fr. Héctor Aníbal Gil; Fr. Rafael Gómez; Fr. Arturo Garzón; Fr. Salvador Morales; y Fr. Jacinto Iván Guarín (actual Director).
- Gran importancia tiene esta Casa, ya que aquí nacieron los Cursos de Psicopedagogía Correccional, que luego dieron origen a la Universidad Católica Luis Amigó.
- La Institución cuenta con una gran gama de Programas Pedagógicos (11 en total), entre los cuales se encuentran los siguientes: Orientación y Acompañamiento; Sin Fronteras; Casa Juvenil Amigó; Nuevo Amanecer; Despertares; Nuevos Horizontes..., algunos en la sede central que es esta Institución y otros en lugares diferentes, atendiendo un total de 2.500 menores.
- En el campo de la Pastoral cuentan con un grupo de laicos colaboradores, coordinados por un religioso



TC y que imparten la catequesis sacramental en todos los programas y con el carisma Amigoniano.

- Al terminar cada quien pasa a descansar o tomar el aire fresco que la madre naturaleza nos brinda en estos bellos parajes. ¡Feliz descanso para todos!

06 de Noviembre

- ** Con los buenos días y contentos de volvernos a ver, acudimos a las 7:00 de la mañana para la oración de laudes, dirigida por Fray Edil y la Santa Misa de Acción de Gracias por la culminación de la Ruta 2018, presidida por el P. Jose Luis Segarra, Coordinador de la Ruta.
- ** Después del desayuno, nos dirigimos, con maleta y todo, hacia la Universidad Católica “Luis Amigó” (UCLA), donde fuimos recibidos por el Rvdo. P. Carlos Cardona, Superior Provincial de la Provincia San José y Rector de la Universidad, quien al iniciar su presentación nos pide ser luz para los demás, reafirmando nuestro Sí al Señor y nuestra Consagración libre y gozosa, aun cuando tengamos momentos difíciles.
- Se nos proyecta una pequeña presentación acerca de la Espiritualidad vs Religión y se reflexiona acerca de ello, llevándonos a entender que debemos humanizar los contextos y lugares en donde estemos prestando nuestro servicio.
- Seguidamente y a través de otra proyección se nos indica todo lo referente a la Universidad y el proyecto de ampliación de la infraestructura física a iniciarse a finales de este mes de noviembre, con una duración aproximada de tres años.
- La universidad, en esta sede de Medellín, tiene una capacidad de 5700 personas, entre ellos 1300 empleados directos y en la totalidad de estudiantes a nivel nacional se llega a 18.000.
- En el año 2016 se le da el reconocimiento de “Universidad Católica” con la anuencia del Ministerio de Educación Superior y el Arzobispado de Medellín, tomando en cuenta que es una Institución de índole confesional católica, iniciada en el año 1984 con el P. Hernando Maya como Rector y luego tres hermanos más: P. Marino Martínez, P. Wilmar y P. Carlos Cardona, actualmente.
- ** El P. Rector nos da a conocer que su labor es bastante difícil y comprometedor, ya que debe responder a dos cosas a la vez: Ser Superior Provincial y Rector de la Universidad, lo cual no es fácil y le ha traído ciertos inconvenientes con la Provincia, pero explica por qué y cómo debió asumir el cargo de Rector. No obstante, ambas responsabilidades las ejerce con alegría y confiando en el Señor que no le abandonará.
- ** A las 12:30 compartimos el almuerzo, tipo criollo, que nos prepararon las señoras de la cocina y nos fue entregado un hermoso y significativo obsequio a cada uno de los itinerantes, como recuerdo de nuestro paso en la Ruta. Se agradeció al P. Provincial su acogida y a los hermanos de la Provincia. De igual manera, el P. Vicente Gregori le impuso la Tau de la Ruta al P. Carlos para hacerlo partícipe de nuestro caminar.
- ** Nos despedimos unos de otros, ya que aquí finaliza la Ruta Francisco Amigoniana 2018 y fueron muchos días de compartir con nuestros hermanos de las tres Provincias y la Delegación de Asia. Abrazos, bendiciones y mucha alegría entre todos. Algunos se quedan en el III Congreso Internacional de Pedagogía a iniciarse mañana 7 de noviembre. Los hermanos de Colombia prosiguen su camino a sus comunidades y los demás nos regresamos a la Curia Provincial para partir mañana y el jueves a nuestras respectivas comunidades.
- ** Al llegar a Bogotá, aeropuerto El Dorado, nos esperaba el P. Hernando y Jairo (chofer) para trasladarnos a la Curia. Una vez cenados, nos dispusimos a descansar y a hacer las maletas...

¡Bendito sea el Señor, Buen Pastor, por todos los beneficios recibidos en esta Ruta!

¡Gracias a todos los hermanos participantes!

¡Gracias a todos los hermanos en Italia, España y Colombia que hicieron posible que nuestra estadia fuera de lo más comfortable!

Dios los bendiga a cada uno. Seguimos unidos en la oración.





Fray Pedro Acosta

Fray José Luis Segarra

Fray Marino Martínez

Fray Salvador Morales

Fray José Oltra

“PARA QUE SEAN UNO, COMO NOSOTROS SOMOS UNO” (JUAN 17: 22)

Más información de los amigonianos en el mundo

www.amigonianoscg.org

Redes Sociales:  <https://www.facebook.com/amigonianoscuriageneral>

 <https://twitter.com/amigonianos>

Oficina de Comunicaciones y Relaciones Públicas Curia General

Diagramación: Cristian Arias